



SPD-Fraktion im Rat der Gemeinde Havixbeck
Havixbeck, 29.11.2019

An den
Rat der Gemeinde Havixbeck
Herrn Bürgermeister Klaus Gromöller

Antrag zur Benennung einer Straße in Havixbeck nach Marie Juchacz

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Gromöller,

die **SPD-Fraktion** im Rat der Gemeinde Havixbeck stellt den Antrag, eine Straße, in einem der zukünftigen Baugebiete, nach der Gründerin der Arbeiterwohlfahrt Marie Juchacz zu benennen.

Begründung

Marie Juchacz, geb. 15. März 1879 in Landsberg an der Warthe verst. 28. Januar 1956 in Düsseldorf, war eine [deutsche Sozialreformerin](#), [Sozialdemokratin](#) und [Frauenrechtlerin](#) sowie die Begründerin der Arbeiterwohlfahrt. Sie hatte eine bedeutende Rolle in der Geschichte der deutschen Frauenbewegung und im Kampf um die Gleichberechtigung der Frauen. Sie war die erste Frau, die in einem deutschen Parlament die Rednerbühne betrat. Auf ihre Initiative wurde am 13.12.1919, also vor 100 Jahren, die Arbeiterwohlfahrt gegründet und besteht bis heute. Zum Andenken und zu Ehren von Marie Juchacz bitten wir eine zukünftige Straße nach ihr zu benennen.

Mit freundlichen Grüßen

Fred Eilers